
 

COMPTE RENDU - ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 11/12/2023 

 OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE À 20H15 
Ouverture de la séance par Tiphaine Baste, secrétaire, qui précise que cette AG concerne 

l’exercice 2022 . Cette AG est en retard volontairement car on souhaitait avoir du recul. L’ AG de 
l’exercice 2023 aura lieu début 2024 .

INTERVENTION DU REPRÉSENTANT MAIRIE : JULES THOMAS 

Tiphaine donne la parole au représentant de la mairie  : Jules Thomas. Ce dernier suit 
depuis le début l’ avancée de la Sirène et remercie les bénévoles pour cette réussite . La 
municipalité est partie prenante depuis la création De gros travaux ont été engagés : remise aux 
normes du bâtiment ( gros œuvre, électricité , chauffage plomberie, réfection du sol ) La mairie 
étudie l’ insonorisation mais pour l’ avenir elle va ralentir les investissements  pour la Sirène .

Afin  de lever toute ambiguïté avec les autres commerces,  il va être installé des compteurs 
eau et électricité pour que les charges soient  payées par la Sirène. L’équipe municipale est ravie 
du fonctionnement et du dynamisme de l’association de la sirène et remercie encore tous les 
bénévoles engagés. 

PRÉSENTATION DU RAPPORT MORAL : JEAN CHARLES MASCETTI, PRÉSIDENT DE L’ASSOCIATION 
Tiphaine passe la parole au président, Jean Charles Mascetti pour présenter le rapport 

moral. Jean Charles rappelle que c’est la première AG en public. Les statuts ont été déposés en 
avril 2021. 

Au départ 4 bénévoles puis 6 , 12 et bientôt 500 ! Belle aventure humaine ou parti de rien, 
on vit une expérience unique à partir du projet municipal. 

Le président remercie les élus sans qui rien n’aurait été fait. Remerciement également pour 
les services techniques qui partant d’un endroit vétuste en on fait un lieu convivial.

Mais quel est le rôle d‘ un café associatif ? Avant de se lancer une étude a été faite où on 
constate que chaque café associatif est différent. Différentes pratiques suivant la taille de la ville et 
des besoins des habitants. Dans les villages, c’est plutôt coté petit commerce alors qu’en ville 
c’est plus culturel.

Marcoussis comme souvent innove. Avant, dans le village, on comptait une quinzaine de 
bistrots et beaucoup moins d’ habitants qu‘aujourd’hui. Lieu de rencontre, comme chez Biquette, 
pour jouer à la belote ou toutes les générations se retrouvaient . Aujourd’hui, notre modèle attire 
les marcoussissiens mais aussi les habitants des villes environnantes. Cela donne des idées à 
d’autres municipalités et il est probable que des cafés associatifs ouvrent à Fontenay les Bris, 
Dourdan, Rambouillet. 



Mais revenons à la Sirène, nous avons un programme mensuel très chargé  : brunch, 
popote du lundi, loto, karaoké, et autres activités musicales  ou culturelles.

Nous sommes en relation avec les autres associations ou nous les accueillons pour 
présenter leurs activités  : vendredi dernier, c’était l’amicale des pompiers qui est venu se 
présenter et vendre leurs calendriers. Également pour aider les associations, nous prêtons les 
locaux en dehors des heures d’ ouverture de la Sirène pour par exemple faire les AG. 

Également, nous souhaitons et faisons en sorte d’avoir de bonnes relations avec les 
commerçants locaux. Pas de concurrence mais nous achetons le maximum sur place : vin avec la 
cave à vin en face, les œufs , pain avec les commerces des proximité, la bière avec Ochs, les 
tartinades avec les potagers, …

Pour que cela fonctionne, il faut des bénévoles. Marcoussis est un village de bénévoles et 
nous continuons cette tradition. Un café c‘est un travail de pro, avec des responsabilités 
importantes ( licence IV ) et ouvert presque tous les jours : alors merci à tous les bénévoles. Merci 
à tous .

VOTE DU RAPPORT MORAL : UNANIMITÉ 

PRÉSENTATION DU RAPPORT D’ACTIVITÉ : TIPHAINE BASTE, SECRÉTAIRE DE L’ASSOCIATION 
La  secrétaire reprend la parole pour présenter le rapport d’activité.

Rappel : ouverture en octobre 2022 donc rapport sur 3 mois d’activités . Dés le démarrage 
gros succès : des animations prévues avec la popote, le brunch et les soirées. On a rapidement 
mis en place des activités supplémentaires comme la raclette et le beaujolais. La coupe du monde 
football masculin a été diffusée et il a été prévu de diffuser les événements sportifs importants . 

Tiphaine commente les différents programmes (voir en annexe) où on met en valeur le coté 
convivial et intergénérationnel, comme pendant les vacances scolaires où il y a des après-midi 
jeux, ou avec les associations comme la soirée « Allemande ». Lors de l’ AG 2023 début 2024, on 
aura une vision plus globale de notre activité.

VOTE DU RAPPORT D’ACTIVITÉ  : UNANIMITÉ 

PRÉSENTATION DU RAPPORT FINANCIER : NICOLAS AUBERT, TRÉSORIER DE L’ASSOCIATION 
La parole est donnée au trésorier pour présenter le rapport financier. 

Sur le compte fin décembre 2022 : 4066€

Les recettes sont de de 36154€. (voir détail dans le tableau n°1 en annexe) Le montant 
des adhésions est de 2500€ et la subvention municipale est de 5000€ . La fête de la musique 
2022, a permis une recette exceptionnelle puisque celle ci a été faite avant l’ ouverture officielle .

Les dépenses sont de 32088€ (voir détail dans le tableau n°2 en annexe) Les principaux 
achats de fonctionnement sont fait localement : bière avec Ochs ; tartinades avec les potagers ; la 
charcuterie et viandes avec les 2 bouchers ; le pain avec les 2 boulangers ; courses de 
dépannage avec Auchan et Petit Casino ; la majeure partie des achats de matières premières et 
boissons se font chez Metro.

Nous avons dû nous équiper pour pouvoir bien fonctionner : bar ; armoire frigo ; chambre 
froide ; lave verre ; tables ; chaises.



Il y a également des dépenses pour la partie administrative et communication. (voir détail 
dans tableau n°3 en annexe)

Nous avons presque les mêmes charges qu‘un café classique. Il y a donc à gérer la TVA , 
les impôts fonciers, les impôts sur les sociétés. De part notre chiffre d’affaires, fiscalement on a le 
statut de commerçant. Pour l’ avenir, nous allons prendre un agent comptable afin de gérer au 
mieux la comptabilité du café qui devient très conséquente et lourde à faire.

VOTE DU RAPPORT FINANCIER : UNANIMITÉ  

MODIFICATION DES STATUTS DE L’ASSOCIATION : NICOLAS AUBERT, TRÉSORIER DE L’ASSOCIATION 
Nicolas garde la parole pour présenter des modifications de statut. 

Pour faciliter la comptabilité, nous proposons de calquer nos arrêtes comptables avec 
l’année civile et non sur l’ année scolaire comme actuellement. Donc  les adhésions pour l’année 
2024  seront valables du 01/09/2023 au 31/12/2024.

Il est proposé de modifier les cotisations  : pas de changement pour les individuels (10€), 
famille (20€), association et entreprise partenaire (20 €) mais on ajoute une cotisation pour les 
étudiants à 5€ .

Le prêt de la salle aux association adhérentes pour des réunions ou AG est possible en 
dehors des horaires d’ ouverture. La jauge est de 50 personnes en intérieur et 250 personnes en 
extérieur (ajustement de l’assurance en conséquence) 

 VOTE DES MODIFICATIONS DE STATUT : UNANIMITÉ 

INTERVENTION DU MAIRE DE MARCOUSSIS : OLIVIER THOMAS 
Cette AG ne concerne que 3 mois d’activités : on aura une meilleure vision à l’ AG 2023 .

On sait déjà que depuis l’ouverture, c’est un succès. Beaucoup de recettes et moins de 
dépenses : il faudra regarder les chiffres sur une année complète .

Le maire rappelle que ce projet est issue de l’agenda 21 où après enquête, la première 
demande des habitants était la création d’un lieu de rencontres conviviales. La municipalité a donc 
prévu un budget conséquent pour concrétiser cette idée. Le plus important était surtout d’avoir des 
bénévoles pour lancer le projet .

A ce jour, on peut considérer que les objectifs sont atteints : diversité et intergénération. Il 
est souhaitable qu’il y ait  plus de jeunes qui s’ investissent .  

Beaucoup de propositions d‘activités avec le droit à l’erreur même si on a le droit d’être 
têtu.

Cette association a de grosses responsabilités déléguées par la mairie entre autres avec la 
licence IV, qui est du domaine pénal. 

Je tiens à vous remercier, continuez à élargir le noyau des bénévoles, lancez vous dans de 
belles aventures en 2024 . 



Avant de terminer un mot sur la concurrence  : le café associatif ne doit pas faire de 
concurrence aux commerçants locaux. Mais le commerce attire le commerce  : on peut par 
exemple commencer la soirée à la Sirène et finir à l’Usine. La conjoncture est difficile pour les 
petits commerces mais le rayonnement fait que des gens extérieures à Marcoussis viennent nous 
rendre visite. Le pire sont les cités dortoirs mais à Marcoussis on a plein d’associations !

RENOUVELLEMENT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION : BERNARD FELSEMBERG 
Le renouvellement du conseil d’administration est présenté par Bernard Felsemberg. Pour 

rappel, les statuts ont été déposés en avril 2021 avec comme membres fondateurs : 
Jean Charles Mascetti (président) ; Sylvain Delaitre (vice président) ; Nicolas Aubert (trésorier)  ; 
Tiphaine Baste (secrétaire).

En octobre 2022, la première réunion publique a lieu où les membres fondateurs sont 
réélus. Le bureau est renforcé par l’entrée de Sabine Boudreaux (secrétaire adjointe) et Bernard 
Felsemberg (trésorier adjoint).

Aujourd’hui, le bureau propose la création de postes supplémentaires pour renforcer le 
conseil d’administration :

๏ 1 responsable logistique , hygiène et sécurité, membre du bureau 
๏ 2 responsables formation des bénévoles 
๏ 1 responsable relation avec les associations 
๏ 1 responsable gestion des adhérents 
๏ 1 responsable gestion des bénévoles 
๏ 1 responsable commission événement

Le conseil d’administration sera donc composé de 14 postes dont un représentant mairie, 
membre de droit. 

VOTE DES MODIFICATIONS DU CONSEIL D’ADMINISTRATION  : UNANIMITÉ 

ELECTIONS DES MEMBRES DU CONSEIL D’ADMINISTRATION : BERNARD FELSEMBERG 
Conformément à la convocation de cette AG, les candidatures enregistrées avant le 

10/12/2023 sont dans l’ordre alphabétique : Aubert Nicolas, Baste Barbara, Baste Tiphaine, 
Boudreaux Coline, Boudreaux Sabine, Cerdeira Nathalie, Delaitre Sylvain, Felsemberg Bernard, 
Lobjois Daniel, Mascetti Jean-Charles, Testa Veronique, Vrignaud Raynald.

La mairie a de droit un représentant mairie en qualité de THOMAS Jules, suppléant  
SODANO Enzo. 

ÉLECTION DES MEMBRES DU CONSEIL D’ADMINISTRATION : VOTE À L’ UNANIMITÉ 

RÉPARTITION DES POSTES AU CONSEIL D’ADMINISTRATION : BERNARD FELSEMBERG 
Le conseil d’administration vote les postes à pouvoir :
๏ Président : Jean-Charles Mascetti
๏ Vice président : Sylvain Delaitre
๏ Responsable logistique, hygiène et sécurité : Sabine Boudreaux
๏ Secrétaire : Tiphaine Baste



๏ Secrétaire adjoint : Bernard Felsemberg
๏ Trésorier : Nicolas Aubert
๏ Trésorier adjoint : Daniel Lobjois
๏  Responsables formation des bénévoles : Barbara Baste et Coline Boudreaux
๏  Responsable relation avec les associations : Daniel Lobjois
๏  Responsable gestion des adhérents : Nathalie Cerdeira 
๏  Responsable gestion des bénévoles : Veronique Testa
๏  Responsable commission événement : Raynald Vrignaud

QUESTIONS DIVERSES 
๏ Que deviennent les autres commissions ?

JCM  : Elles ont eu leur utilité lors de la création mais aujourd’hui on revient au fonctionnement 
classique d’une association avec son conseil d’administration. 

๏ Ou en est l’ isolation phonique ?
JCM : Après la pose du lino : nette amélioration. Étude en cours pour la pose de dalles . Mais cela 
ne sera jamais une salle de spectacle. M. le Maire   confirme qu’une étude est en cours pour la 
sonorisation. Coût estimé pour la pose des panneaux acoustiques 15000€ .

๏ Souci de chauffage en 2022/2023 ?
JCM : L’ ancienne chaudière a été remplacée par une pompe à chaleur qui donne satisfaction ; le 
tout pris en charge par la mairie.
OL : Pour améliorer les abords : le mur de soutien de la rue des berges est en rénovation avec la 
création d’ un square dans la pente. Un container pour le rangement a été offert par José 
(adhérent de l’association)

๏ Prochains investissements ?
JCM indique que les prochains investissements seront destinés à améliorer les conditions de 
travail des bénévoles. Pour bien travailler, il faut du matériel au top. 

๏ Fête des voisins de la rue des berges à la Sirène ?
JCM : oui le samedi soir sous réserve que les locaux soient disponibles. 

๏ Prêt de la salle à des particuliers : 
JCM : non. La salle peut être prêtée à des associations pour des réunions ou AG en dehors des 
horaires d’ ouverture : ce n’est pas une salle communale.

๏ Problème des adhérents qui ne reçoivent pas les infos :
Nathalie Cerdeira va mettre à jour le listing. Ensuite les adhérents qui ne reçoivent pas les 
informations mensuelles devront le signaler via le site internet pour vérification de leur adresse 
mails

FIN DE L’ ASSEMBLÉE GÉNÉRALE À 21H15. 

COMPTE-RENDU RÉDIGÉ PAR LA SECRÉTAIRE DE L’ASSOCIATION : TIPHAINE BASTE  



ANNEXE - FLYERS 2022 

 

ANNEXE - PROGRAMMES 2022 

NOS HORAIRES D'OUVERTURE
Lundi : fermé 

Mardi : 17h00 - 20h00

Mercredi : 17h00 - 20h00

Jeudi  : 17h00 - 20h00

Vendredi : 17h00 - 22h00

Samedi : 17h00 - 22h00

Dimanche : fermé

OÙ NOUS TROUVER ?
Promenade Victor Hugo 

Entre la mairie et la médiathèque à MARCOUSSIS
 

Parking gratuit à proximité: 
Place de la République & Place des acacias 

NOS RÉSEAUX

FACEBOOK : @LaSireneSurLecole

INSTAGRAM : la_sirene_sur_l_ecole

SITE INTERNET : www.lasirenesurlecole.fr

LA POPOTE DE LA SIRÈNE 

Tous les premiers lundis du mois 

(ouverture des réservation une semaine avant)

12h00 - 13h30 

LA SOIRÉE DE LA SIRÈNE

Tous les deuxièmes vendredis du mois

17h00 - 23h00 

LE BRUNCH DE LA SIRÈNE

Tous les troisièmes dimanches du mois

10h30 - 13h00

LE RENDEZ-VOUS DE LA SIRÈNE

1 à 2 fois par mois 

Selon nos horaires d'ouverture 

NOS ÉVENEMENTS

TOUTE L'ANNÉE 

Jeux pour enfants - Coloriage - Jeux de société

Jeux de cartes  - Jeux de fléchettes - Parc herboré

Retransmission des grandes compétitions sportives

------ EN OCTOBRE À LA SIRÈNE ------

@LaSireneSurLecole la_sirene_sur_l_ecole lasirenesurlecole.fr

Mardi au Jeudi : 16h30 - 19h00 -- Vendredi & Samedi : 17h00 - 21h00 -- Dimanche & Lundi : fermé

LA POPOTE DE LA SIRÈNE 
LUNDI 10 OCTOBRE : 12h00 - 13h30 

Menu unique à 12€/pers. hors boissons 
RESERVATION OBLIGAOIRE sur notre site internet 

VENDREDI 14 OCTOBRE : 17h00 - 22h00 
LA SOIRÉE DE LA SIRÈNE 

Concert de Laura Wild - 19h/21h
Planches apéritives à la vente sur place 

DIMANCHE 16 OCTOBRE : 10h00 - 13h00
LE BRUNCH DE LA SIRÈNE 

Menu unique à 8€/pers. 

PENDANT LES VACANCES SCOLAIRES
LES JEUX DE LA SIRÈNE 

Mise à disposition de jeux et coloriage
pour petits et grands

Pour plus d'informations, visitez nos réseaux.

MERCREDI 12 OCTOBRE : 18h30 - 20h00 
RENCONTRE VÉLO -TAF

Association MDB-Marcoussis à vélo

-------- EN NOVEMBRE À LA SIRÈNE --------

@LaSireneSurLecole la_sirene_sur_l_ecole lasirenesurlecole.fr

Mardi au Jeudi : 16h30 - 19h00 -- Vendredi & Samedi : 17h00 - 21h00 -- Dimanche & Lundi : fermé

LA POPOTE DE LA SIRÈNE  - LUNDI 7 DE 12H À 13H 
Menu unique à 12€/pers. hors boissons 

RESERVATION OBLIGAOIRE sur notre site internet 

LA SOIRÉE DE LA SIRÈNE  - VEN. 11 DE 17H À 22H 
Concert des FRERES LA ROUCOULE  19h/21h

Planches apéritives à la vente sur place

BEAUJOLAIS NOUVEAU - JEUDI 17 DE 17H À 22H 
Dégustation du domaine de Rotisson (69)

Planches apéritives à la vente sur place

SOIRÉE ALLEMANDE - MARDI 8 DE 17H À 21H 
Dégustation de Flammekueche maison 

Semaine allemande à Marcoussis du 2 au 9 novembre 

LE BRUNCH DE LA SIRÈNE  - DIM. 20 DE 10H À 14H 
Menu unique à 8€/pers.  

Sans réservation

Mardi 22 à 20h : France - Australie
Samedi 26 à 17h : France - Danemark
Mercredi 30 à 16h : Tunisie - France

DIFFUSION DE LA COUPE DU MONDE DE FOOT  

-------- EN DÉCEMBRE À LA SIRÈNE --------

@LaSireneSurLecole la_sirene_sur_l_ecole lasirenesurlecole.fr

LE RDV DE LA SIRÈNE  - VENDREDI 2 DÈS 17H
Rencontre avec l'association Â 10 DOIGTS 

Présentation de leur association et de leurs activités

LA SOIRÉE DE LA SIRÈNE  - VENDREDI 9 DÈS 17H
Soirée cocktail avec une mixologiste  

Planches apéritives à la vente sur place - Cocktail avec ou sans alcool

LE RDV DE LA SIRÈNE - VENDREDI 16 DÈS 17H
Rencontre avec l' Amicale des pompiers de Marcoussis

Vente du calendrier 2023 sur place 

SOIRÉE RACLETTE - MARDI 6 DÈS 19H 
Venez manger du fromage fondu tout droit venu du Jura avec des

pommes de terre et de la charcuterie.

LE BRUNCH DE LA SIRÈNE  - DIMANCHE 18 DÈS 10H30
Menu unique à 8€/pers.  

Sans réservation

DIFFUSION DE TOUS LES MATCHS DE L'ÉQUIPE DE FRANCE
COUPE DU MONDE DE FOOT 2022

FERMETURE EXCEPTIONNELLE LE SAMEDI 17 DÉCEMBRE

LES CONTES DE LA SIRÈNE - MERCREDI 21 À 16H
Deux conteurs d'histoire viendront vous émerveiller, les

petits comme les grands.

FERMETURE EXCEPTIONNELLE DU SAMEDI 24.12 AU LUNDI 02.01



ANNEXE - TABLEAUX COMPTABLES 

 

Tableau n°2
Recettes 2022

Fête de la musique 2681,80 €

Ventes au café 26122,78 €

Subvention mairie 5000,00 €

Adhésions 2350,00 €

Total des recettes : 36154,58 €

Tableau n°3
Dépenses 2022

Achat de matières premières 14677,12 €

Achat de matériels 12130,23 €
Administratif  

(fournitures, assurance, 
logiciel de gestion)

1141,41 €

Location d’équipement  
(caisse, terminal de paiement, 

tireuse à bière)
572,58 €

Loyer (bâtiment, licence IV) 600,00 €
Rémunération des intervenants 

extérieurs
973,35 €

Communication 
(Flyers, cartes, site internet)

543,97 €

Réception : soirée des 
bénévoles

603,89 €

Digital 
(internet, canalplus, sacem)

489,83 €

Impôts 167,00 €

Banque 188,88 €

Total des dépenses : 32088,26 €

Tableau n°1
Situation financière au 1 janvier 2022 (en banque) : 5148,18 €

Recettes 2022 Dépenses 2022

Total des recettes : 36154,58 € Total des 
dépenses : 

32088,26 €

Situation financière au 31 décembre 2022 (en banque) : 4066,32 €


